



Cronos

Por Carlos René Ibacache I.

cuarenta y otras vidas" (1998), y "Transcúntle del tiempo entre pehuenches" (2000).

Con ese aval se presentó a mediados de julio en el municipio de su pueblo natal, donde no sólo fue recibido, sino que invitado a presentar su obra en el marco de las fiestas aniversarias de la comuna. Debia, pues, presentarse en la Biblioteca Municipal, a mediodía del viernes 11 de agosto, con la seguridad de que sería escuchado con mucho afecto por sus coterráneos. La noticia fue dada a conocer por este diario y por las tres emisoras coihuecanas. Pensábamos, pues, en una sala llena de gente y con muchos estudiantes colmándola. Eran las 12 del día y sólo estábamos el poeta, este cronista que lo presentaría, la señora Elena Vda. de Huepe y los poetas locales, Galvarino Merino Duarte y Óscar Rubio. No llegó nadie más, tampoco el alcalde que era quien invitaba. A las 12.30 horas llegó el relacionador público de la Municipalidad, don Guillermo Escárez, quien sorprendido, junto con darnos las excusas por su atraso, nos comunicó que había enviado ochenta invitaciones. ¿Qué pasó con ellas? Le sugerimos que invitase a los cursos superiores del Liceo. Al fin y al cabo el poeta nos iba a entregar algunas reflexiones sobre las etnias. No supimos si lo hizo o siquiera lo intentó. Lo cierto es que a las 13 horas nos informó, que el alcalde lamentaba lo sucedido y sugería la búsqueda de una nueva fecha... Nos retiramos muy sentidos y molestos. El poeta José Pacheco, además, muy frustrado. Retornó a Los Angeles con la sensación de haber sido objeto de un agravio que no merecía, mucho menos de autoridades de su tierra natal, a la cual había elegido para la primera presentación de su nueva obra.

6/2013

¿DESAIRE DE DON NICANOR? Cuesta creer que el gran renovador de la poesía chilena, el hombre que por más de sesenta años, nos ha impresionado con su creación literaria, desde 1937, cuando nos entregó su 'Cancionero sin nombre', haya querido hacer un desaire a la Universidad del Bío-Bío, anunciendo que no podía venir a recibir el título de 'Doctor Honoris Causa', porque enfermó. Tampoco podríamos insistir mucho en eso, si pensamos que una persona de 86 años, está siempre expuesta a estas eventualidades, en que ni siquiera 'Los machitunes' pudieron hacer nada por cambiar tal realidad. 'Machitún 2000', es el organismo que le está preparando el cambio para llegar el año próximo, con buenas posibilidades, al Premio Nobel.

Es una pena grande que haya enfermado. Nosotros no tuvimos la oportunidad de verlo, saludarlo y escucharlo y la Universidad del Bío-Bío, de distinguirlo, premiarlo y festejarlo. Lamentamos que se haya perdido el gran esfuerzo y la gran inversión que esta idea le significó a la Universidad y de modo muy especial al profesor Juan Gabriel Araya, quien por segunda vez lo intentaba con su equipo asesor.

¿Habrá una tercera oportunidad? Al parecer no. A lo mejor, don Nicanor está reconsiderando el programa de 'Machitún 2000', pretendiendo, como lo ha dicho, con su natural irreverencia y frescura, que jerez más en el Kino que en el Nobel...!

JOSE PACHECO, POETA COIHUECANO. Efectivamente nació en Coihueco el 8 de septiembre de 1947. Una situación de carácter familiar lo alejó de su tierra natal, a vecindándose en Los Angeles, donde actualmente vive. No sólo estudio una carrera tecnológica, sino que también se comprometió con las letras. Con estudio, esfuerzo, dedicación y mucho amor propio, editó su primer libro 'Círculo

Se discusión, Chillán, 23. VIII. 2000 p. 2.

Cronos [artículo] Carlos René Ibacache

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cronos [artículo] Carlos René Ibacache

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)